solicitado por el Gobierno de Guatemala. En primer lugar, porque no le era indispensable después de las inundaciones del año pasado; en segundo término y como argumento definitivo, porque ante el simple rumor de que pudieran hacerse negociaciones al respecto, la opinión pública y el Congreso Nacional externaron francamente su desaprobación. Esto indica, sin lugar a dudas, que se ha formado una conciencia de dignidad nacional en Guatemala, que es a lo que Turner y los demás agentes o propagandistas de la tercera guerra mundial y de la mala vecindad llaman comunismo.

CONCLUSION

Es lamentable que un diario de la seriedad del New York Herald Tribune, no haya indagado el pensamiento y el sentir de Hispano América en fuentes adecuadas. Si hubiese enviado a nuestros países en resguardo de su prestigio y para información veraz de sus lectores, a un redactor más o menos leído y más o menos responsable, no se hubieran dado a la estampa artículos como los del reportero Turner.

Porque este buen señor, obsesionado con la idea de buscar comunistas o de inventarlos, no era posible que tuviera equilibrado el juicio. Y se dedicó entonces a desacreditarnos presentándonos en el Herald Tribune como a seres incapaces de pensar por nosotros mismos. Y echándoles la culpa de nuestras ansias de mejoramiento a maniobras comunistas inspiradas por el Soviet.

¡Como si los hombres de Hispano América nos hallásemos en tales extremos de infortunio, que sin el consejo y sin la dirección de potencias extranjeras no pudiéramos dar pasos adelante!

La verdad es que estuvimos, estamos y estaremos con la buena Norteamérica, en alianza mutua por la democracia y por la dignidad humana. Pero no con la Norteamérica del petróleo, del banano, del antiguo gran garrote y de la nueva diplomacia del dólar, que el ilustre Presidente Roosevelt supo echar por la borda.

Siguiendo el primer camino, despejado y fácil, será posible y hacedero que todos juntos defendamos los ideales de independencia y libertad que nos legaron nuestros próceres. Con la mala vecindad, en cambio, que es la que van sembrando los enemigos de Washington, de Jefferson y de Lincoln, sólo llegaremos al desquiciamiento y al más completo desajuste de la solidaridad continental americana.

México, D. F., 20 de febrero de 1950.

Si necesita libros, nuevos o viejos de las Repúblicas Americanas, escribanos solicitando catálogos y lista especiales.

FOREIGN & INTERNATIONAL

BOOK CO., INC. America South-of-U. S.

110 East 42nd St., New York 17, N. Y.

U. S. A.

JOHN M. KEITH, S. A.

SAN JOSE, COSTA RICA

Agentes y Representantes de Casas Extranjeras

Cajas Registradoras NATIONAL (The National Cash Register Co.)
Máquinas de Escribir ROYAL (Royal Typewriter Co., Inc.)
Muebles de acero y equipos de oficina (Globe Wernicke Co.)
Implementos de Goma (United States Rubber Export Co.)
Máquinas de Calcular MONROE
Refrigeradoras Eléctricas NORGE
Refrigeradoras de Canfín SERVEL
Balanzas "TOLEDO" (Toledo Scale Co.)
Frasquería en general (Owens Illinois Glass Co.)
Conservas DEL MONTE (California Packing Corp.)
Equipos KARDEX (Remington Rand Inc.)
Pinturas y Barnices (The Sherwin-Williams Co.)
Duplicador GESTETNER (Gestetner Ltd. Londres)

Tengo que contar . . .

Washington, D. C., 16 de marzo, 1950.

Señor don Joaquín García Monge. San José.

Don Joaquin:

Tengo mucho que contar a Repertorio Americano.

Ante todo, hay un verdadero acontecimiento: la aparición del volumen 12 del Handbook of Latin American Studies, correspondiente a 1946, que publica la Harvard University Press, bajo la dirección de Francisco Aguilera, chileno, hombre de letras y subdirector de la Fundación Hispánica en la Biblioteca del Congreso. Ninguna guía mejor para saber en dónde lo mejor que sobre letras, historia, arte, filosofía, antropología, etc., etc., apareció en libros y revistas de aquel año, sobre los 20 países que no hablan inglés en este hemisferio.

El 2 de abril próximo se inaugurará en San Agustín, la más antigua ciudad en los Estados Unidos, la estatua de Juan Ponce de León, joven eterno que buscó en la Florida la fuente maravillosa que, sólo por eso, le ha constituído en ilustre profesor de energía.

La Comisión de Historia de las Ideas, que depende en México del Instituto Panamericano de Geografía e Historia y que dirige interinamente el Dr. Leopoldo Zea, inicia sus labores con el concurso de cada uno de los 21
países hemisféricos. La Secretaría de Educación
Pública de México prosigue su gran obra editorial, reviviendo textos utilísimos para el conocimiento de lo mexicano, tales como los que
dan valor a la serie Testimonios mexicanos,
que dirige el Lic. Francisco González de Cossío.

Dos libros de clara voz: Bodas de tierra y mar (edición numerada y por suscripción) de Alfredo Cardona Peña, con ilustraciones de Raúl Anguiano; y Gabriel Ramos Millán y Salvador Toscano. Un paralelo en la muerte, por Manuel Moreno Sánchez. Un libro inédito dejó Toscano, la biografía de Cuauhtémoc, que va a publicarse pronto.

El suplemento dominical del diario Novedades sigue compitiendo con los de El Tiempo de Bogotá y La Prensa y La Nación de Buenos Aires.

Aquí en Washington hay algo nuevo: el escritor peruano Fernando Romero, que trabaja en la Unión Panamericana, va a leernos páginas de su novela Ya brilla la aurora.

El Dr. Lewis Hanke sigue preparando con varias instituciones un coloquio sobre temas de Portugal y Brasil, que se llevará a cabo en octubre próximo.

El Dr. Robert S. Chamberlain, de la Institución Carnegie, lleva adelante su investigación sobre el período que va de la fundación de la ciudad de Buena Esperanza en Honduras en 1534 hasta el momento en que surge la Audiencia de los Confines.

Se ha constituído en Tegucigalpa la Asociación de Universitarias Hondureñas y va a conmemorarse en este año el primer centenario de la muerte del ilustre prócer y estadista centroamericano Dionisio Herrera, quien fué jefe de los estados de Honduras y Nicaragua y pasó las postrimerías de su existencia enseñando en una escuelita. Recopila documentos y noticias, para el trazo de su biografía, el Dr. José Reina Valenzuela, secretario de la Embajada hondureña en Costa Rica.

Y nada más por ahora, mi querido don Joaquín. Muchos recuerdos de su amigo,

Rafael Heliodoro VALLE.

Dr. E. García Carrillo

CARDIOLOGIA (Radioscopia y Electrocardiografía), METABOLISMO, VENAS VARICOSAS.

Sus teléfonos: 1254 y 4328